



**SESIÓN PLENARIA**

- 9.- **Pregunta N.º 956, relativa a fecha prevista de inicio de las obras para la construcción de las helisuperficies de Polaciones y Tresviso, presentada por D. Pedro José Hernando García, del Grupo Parlamentario Regionalista. [11L/5100-0956]**
- 10.- **Pregunta N.º 957, relativa a estudios realizados o que se van a realizar para la construcción de una helisuperficie junto al hospital de Laredo y si se ha incluido en el Plan Estratégico de Protección Civil, presentada por D. Pedro José Hernando García, del Grupo Parlamentario Regionalista. [11L/5100-0957]**
- 11.- **Pregunta N.º 958, relativa a trámites realizados o que se van a realizar para la construcción de las helisuperficies de Valle de Villaverde y Soba, presentada por D. Pedro José Hernando García, del Grupo Parlamentario Regionalista. [11L/5100-0958]**

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Ruego al secretario primero que dé lectura de los puntos 9 a 11 del orden del día, que se agrupan a efectos de debate.

EL SR. BLANCO TORCAL: Pregunta número 956, relativa a fecha prevista de inicio de las obras para la construcción de las helisuperficies de Polaciones y Tresviso.

Pregunta número 957, relativa a estudios realizados o que se van a realizar para la construcción de una helisuperficie junto al hospital de Laredo y si se ha incluido en el plan estratégico de protección civil.

Y pregunta número 958 relativa a trámites realizados al que se van a realizar para la construcción de una helisuperficie de Valle de Villaverde y Soba presentadas por don Pedro José Hernando García, del Grupo Parlamentario Regionalista.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Para formular las preguntas por el Grupo Regionalista, tiene la palabra la Sra. Díaz.

LA SRA. DÍAZ FERNÁNDEZ: Las doy por formuladas.

Gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias. Contesta la consejera de presidencia, Sra. Urrutia.

LA SRA. CONSEJERA (Urrutia de los Mozos): Gracias, señora presidenta.

Señoras y señores diputados, a la primera pregunta decirle, señora diputada, que en lo que se refiere a la helisuperficie de Polaciones ahora mismo los pliegos para licitar las obras de esta helisuperficie se encuentran en la asesoría jurídica de la consejería de presidencia, ya que el día 19 de marzo se inició el expediente de contratación de las obras, como sabe, porque ya se lo conté en el mes de septiembre del proyecto, fue redactado y entregado el año pasado y tuvo un importe de 15.596,90 euros.

Las obras tienen un presupuesto base de licitación ya sé que no me lo pregunta, pero yo se lo cuento de 125.230,52 euros, con 3 meses de ejecución de las obras, ya tenemos la licencia de obra desde el 7 de abril, y en cuanto a adjudiquemos el contrato, empezaremos la obra en este mismo año 2025 si esa licitación sale bien.

En cuanto al helisuperficie de Tresviso, se va a construir en dos parcelas de este municipio adquiridas por el ayuntamiento y cedidas al Gobierno. Si bien y de esto sabe usted mucho más que yo, una de ellas ya es titularidad definitiva del ayuntamiento de Tresviso, mientras la segunda viene de una copropiedad de varios herederos y en estos momentos se encuentra en trámites de catastro.

Tengo que decirle que el equipo de Gobierno de Tresviso, se está dejando la vida para hacer ver, para cerrar perdón, este expediente cuanto antes. Mientras tanto no hemos estado quietos contamos ya con la autorización de la CROTU, de fecha 1 de abril y también con la autorización del Parque Nacional de los Picos de Europa con fecha 21 de enero de 2025, si bien está pendiente un informe de biólogos no vinculante sobre la afectación de los vuelos algunas especies de aves.

Hemos empezado ya el expediente de contratación y, en el momento en que los terrenos sean de propiedad del ayuntamiento, comenzaremos la licitación de las obras que tienen un presupuesto base de licitación de 125.230,52 euros, el proyecto de obra ya está hecho desde septiembre de 2024 por un importe de 15.633,20 euros. El plazo de ejecución también en este caso es de tres meses.



En cuanto a la helisuperficie de Laredo, como ya le dije en el mes de septiembre, el helicóptero hasta hoy realiza aterrizajes en el campo de fútbol de Laredo para desde allí transportar en ambulancia a los pacientes al hospital, hemos estado con el ayuntamiento que ha puesto a disposición del Gobierno de Cantabria en la parcela 63, estamos analizando, dada la proximidad de dos viviendas y la vía de aproximación de aterrizaje, si es viable, que esta sea la parcela elegida, si no buscaremos otra y veremos si este proyecto sale adelante.

Será en ese momento cuando se incluya como proyecto definitivo en nuestro plan de protección civil y se realice una adenda al plan de helisuperficies y aquí enlace con la siguiente pregunta que usted me hace. Quitaremos en ese momento de este plan la helisuperficie de Valle de Villaverde.

En enero de este año nos reunimos con la alcaldesa de Valle de Villaverde para comenzar de cara al 2026 la construcción de la helisuperficie de este municipio. La alcaldesa nos pidió que no se destinara esta inversión en su municipio porque consideraba, o la consideraba no necesaria. Y declinó acometer este servicio. Y el pasado 28 de marzo, la alcaldesa remitió un escrito a la consejería con su renuncia.

Nos hemos puesto a trabajar ya en la helisuperficie de Soba prevista para el año 2027, hemos estado reunidos con el alcalde de Soba y el ayuntamiento ya tiene decidida una finca. Por cierto, está muy ilusionado con este proyecto y comenzaremos los estudios para establecer la viabilidad de esa finca, porque es verdad que el alcalde tenía otra serie de proyectos vinculados también a ella.

Cuando definamos la parcela y su viabilidad encargaremos el proyecto y mientras, pues, haremos los, mientras hacemos perdón, los trámites de cesión de dicho terreno y seguir con la tramitación de todo el expediente.

Creo que con esto he contestado bastante bien a sus, bueno. Creo que es lo que me preguntaba y así todo, pues espero a que me haga otras anotaciones que crea oportuno y me pongo a su entera disposición para contestar.

Gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias señora consejera.

Para el turno de réplica, tiene la palabra por el Grupo Regionalista la Sra. Díaz.

LA SRA. DÍAZ FERNÁNDEZ: Gracias.

Gracias consejera, por sus explicaciones. Y bueno, la verdad es que teniendo en cuenta que tanto en la comparecencia de noviembre del 23 para los presupuestos del 24, ya se daba por hecho, ¿no? tanto, la de Polaciones como la de Tresviso. Y también en la comparecencia de noviembre del 24 para los presupuestos del 25 se hablaba de Tresviso, de Polaciones, trámites con Villaverde, que efectivamente, como usted ha dicho, renunció la alcaldesa y, que estaba previsto para el 26, y han adelantado lo de Soba, que es para el 27

Y también habló de la posibilidad de esa helisuperficie junto al hospital de Laredo. Efectivamente, ya nos había dicho que están actualmente utilizando el campo de fútbol.

Ahora bien, es que han pasado casi dos años y la única, helisuperficie que está de ese plan que se diseñó, quiero recordar, en noviembre de 2022, la anterior consejera anunció la, la, el Plan de implantación de superficies de emergencias, que comenzaría en 2023 con la construcción de la primera de ellas, que se consideró que sería en Valderredible, por ser considerada una de las zonas prioritarias para la reducción de tiempos de respuesta. Como digo, así se anunció en la comparecencia que tuvo la entonces consejera, Sra. Fernández Viaña para los presupuestos del año siguiente.

Insisto, noviembre del 22 y en abril de 2023. En concreto el 3 de abril de 2023, la propia consejera visitó los terrenos, donde comenzarían esa misma semana las obras, tras obtener los terrenos en las autorizaciones urbanísticas, es decir, apenas cinco meses después del anuncio del inicio de ese plan, que en ningún momento era el anuncio de ese plan, que se empezaría por la de Valderredible, en ningún momento -y me adelanto- se habló de ninguna otra sí que estaban previstas otras, pero que se comenzaba por esa.

Ahora bien, recuerdo lo que usted misma decía en noviembre de 2023, el 9 de noviembre, palabras textuales: "hemos diseñado un programa de inversiones totalmente real, sin trampa ni cartón, frente a lo que ocurrió en años anteriores que se infla este capítulo para poder venderlo, pero luego se cogía ese dinero para terminar de rellenar esas infradotaciones presupuestarias" También decía que iba a desarrollar esas superficies para potenciar la eficiencia en el empleo del helicóptero, y nos vemos como la partida del 24 no se ha ejecutado y tampoco vemos la del 25.

En cuanto a Tresviso, efectivamente, ya sabemos que a veces, pues las complicaciones administrativas, y más de las cesiones de parcelas, pero en este caso es que estamos hablando, me está diciendo de una parcela, de las dos, una es propiedad municipal y la otra ni siquiera lo es, y habiendo de por medio una herencia de varios herederos, difícilmente no sé



si tienen previsto, si tienen ya contactos con los herederos, si hay disponibilidad de todos ellos, porque claro, ¿cómo el ayuntamiento puede ceder una parcela que no es suya? Con lo cual en realidad yo lo que le entiendo, si me lo puede aclarar después, es que ha cedido una de las parcelas. Ninguna de las dos. Le había entendido que una sí y la otra no. Ah, me apunta, gracias, que ha adquirido una de las parcelas y la otra está pendiente, con lo cual difícilmente creo yo que vamos a verlo durante este año, porque ya sabemos lo que es el adquirir, y más cuando hay herederos, y me imagino que varios, con lo cual no sé, qué planes tienen, si piensa adelantar la de Soba o incluso otras que tenía pendientes como Rionansa, creo recordar, por aquí lo tengo apuntado, o algunas de las otras, o en Campoo de Yuso. No sé si tiene previsto al ver que en Tresviso, sí que es muy necesario en Tresviso, estamos totalmente de acuerdo, es uno de los puntos geográficos más alejados, y necesita, además, no solo por la propia población de allí, que, aunque sea poca población, sino también porque es una zona en la que acuden muchísimos turistas y es necesario, además, tener cuanto antes.

Pero como le digo, después de dos años prácticamente, de una inversión que decía usted que había crecido un 134,5 por ciento el capítulo 6 para este año de inversiones, y vemos que, bueno, pues Tresviso está atascada, Polaciones está con esos trámites que me ha dicho, Laredo, están estudiando esa parcela y analizando la viabilidad por la proximidad de viviendas, con lo cual este año finaliza, entendemos, sin ninguna nueva, y empezando a los trámites de la siguiente.

Gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señora diputada.

Para el turno de réplica, de dúplica, tiene la palabra la consejera de Presidencia, Sra. Urrutia.

LA SRA. CONSEJERA (Urrutia de los Mozos): Gracias, señora presidenta.

Señorías, le aclaro, las que quedaban, bueno, Valderredible, que ya está; Polaciones y Tresviso, que ya los hemos iniciado; Valle de Villaverde, que ha renunciado. Le estoy leyendo el Plan de helisuperficies. Soba, que es la que hemos empezado ahora con el alcalde, y quedarían Rionansa y hermandad de Campoo de Suso, no de Yuso, ¿vale? De Suso, no de Yuso.

Yo, la verdad que le agradezco las preguntas, porque, bueno, pues nos ponemos todos al día y yo la verdad, que estoy encantada de venir a contestarla, y me gusta, además esa obsesión que tienen el Partido Regionalista por el cumplimiento de los compromisos de este Gobierno. Ojalá hubieran tenido la misma obsesión cuando gobernaban.

Yo creo que el PRC, que el Partido Regionalista tenía que estar encantado de que el grupo, en este caso un Gobierno del Partido Popular, saliera a, siguiera adelante con un plan de superficies como el que estamos siguiendo.

Tenemos ahora mismo cuatro proyectos de helisuperficie en marcha, señora diputada, usted lo ha dicho, se complica las cosas, se complica como se ha complicado con el terreno que ha adquirido o que está intentando adquirir en el Ayuntamiento de Tresviso. Uno ya adquirido. El otro falta, se cederán los dos. Pero es que este Gobierno tiene en marcha: Polaciones, Tresviso, Laredo y Soba, ustedes tenían o nos dejaron en marcha, en marcha la de Valderredible, pero no habían movido ni un papel ni en ninguna de las demás. Cuando nosotros hemos llegado hemos tenido que mover el papel de todos los demás, con lo cual cuatro, uno, señora diputada, cuatro, uno.

Y vamos a modificar las adendas, y vamos a seguir...

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Silencio por favor.

LA SRA. CONSEJERA (Urrutia de los Mozos): Se pone muy nervioso el Sr. Hernando.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Puede ser muy divertido, pero un poco de silencio.

LA SRA. CONSEJERA (Urrutia de los Mozos): Muy nervioso se pone el Sr. Hernando.

Cuatro, uno señora diputada que estamos en marcha en todas.

Y no se preocupe, lo vamos a hacer, las vamos a construir, las vamos a hacer y encima les vamos a invitar a todos ustedes a esa inauguración. ¿Y saben lo que pasa? Que nosotros lo vamos a hacer de la mano de los alcaldes. Lo vamos a hacer al dialogando, trabajando con ellos para que no pase lo que ha pasado con Valle de Villaverde, que cuando la alcaldesa ha venido a verme dice, no sé de lo que me hablas, a mí nadie me ha contado nada, como nadie le había contado que ustedes presentan una enmienda a los presupuestos para aumentarla 5.000 euros esa partida presupuestaria en un convenio, que ella había devuelto 4.000 euros de una partida de 10.000, porque no lo sabía ejecutar.



Nosotros seguimos dando pasos, lo hacemos de la mano de los alcaldes. Lo hacemos hablando con los alcaldes, no como la Sra. Fernández Viaña que lo escribía en un papel sin haber hablado ni con los suyos, que son los que ahora renuncian, porque la alcaldesa de Valle de Villaverde, era la misma ahora que en la anterior legislatura.

Yo, cuando me senté con el alcalde de Polaciones, que también era el mismo, tampoco tenía ni idea de este proyecto. Con lo cual, señora diputada...

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Vaya terminando señora consejera.

LA SRA. CONSEJERA (Urrutia de los Mozos): Termino, señora presidenta, no se pregunte, no se preocupe, es un compromiso que vamos a cumplir. Somos un Gobierno que cumplimos con nuestros compromisos. Y yo ya sé que no estaban acostumbrados porque ustedes vendían las cosas como si las hubieran hecho 20 veces y nunca habían hecho nada.

Se construirán las cuatro helisuperficies, no tenga ninguna duda.

Gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señora consejera.